

## ECONOMÍA Y TRABAJO

# Sánchez: “Quienes más tienen deben ayudar a proteger a la sociedad”

El presidente reivindica la reindustrialización de Europa en unas jornadas para inversores

EMILIO SÁNCHEZ HIDALGO  
PIERRE LOMBA, Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, defendió ayer que “los que más tienen” aporten “más” ante los factores de incertidumbre que sobrevuelan la economía. Y lo hizo ante un auditorio repleto de empresarios e inversores, en el Hotel Ritz de Madrid en la clausura de la XIII edición de las jornadas del Spain Investors Day. “Hace un par de meses aprobamos impuestos temporales sobre beneficio caídos del cielo a empresas energéticas y bancarias. Lo hicimos desde el convencimiento de que en momentos tan extraordinarios quienes más tienen deben ayudar a proteger a la sociedad a la que tanto deben. Sin ella no prosperarían”, sostuvo. Sánchez pronunció estas palabras horas después de que la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, anunciase en el mismo foro una rebaja fiscal para atraer inversiones: cualquier persona que no haya vivido en España en los cinco últimos años y quiera invertir en la región podrá desgravarse el 20% del total de lo invertido repartiéndolo entre sus declaraciones del impuesto de la renta de los siguientes seis años.

En su discurso, Sánchez reivindicó los paquetes de ayuda que el Gobierno central ha aprobado para compensar la pérdida de poder adquisitivo por la subida de la inflación (del 8,4% de media en 2022). “Hablamos de desembolsos de 45.000 millones de euros, unos cuantos puntos de nuestro PIB. Nuestro compromiso es proteger a las familias y el tejido empresarial”, comentó Sánchez.

En clave de la UE, cuya presidencia rotatoria ostentará España desde el 1 de julio, el presidente destacó la importancia de que Europa se reindustrialice para no depender de otros: “Quiero mandar un mensaje rotundo de compromiso con la industria de Europa y de nuestro país. Vamos a ampliar nuestra autonomía es-



Sánchez, ayer en la clausura del Spain Investors Day en Madrid. / KIKO HUESCA (EFE)

tratégica. No podemos ser naifs tras la pandemia. Por ello, el eje central en el segundo semestre de este año será construir esa autonomía, que no volvamos a sufrir como durante la pandemia”.

Para cumplir este objetivo en España, Sánchez comentó que se van a ampliar los PERTE (proyectos estratégicos para la recuperación y transformación económica, con un importante potencial de arrastre para la economía española), también se van a implementar nuevas formas de financiación para empresas estratégicas, como una línea de créditos ICO verdes, “para el desarrollo de proyectos sostenibles”, además de fondos específicos para comunidades autónomas y de conversión en fondos soberanos. Buena parte de esta estrategia pivotará en los 94.000 millones en nuevos fondos europeos

que forman parte de la segunda fase del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. “España no está sola. Contamos con el apoyo de la Unión Europea, no como durante la crisis financiera de 2010. Los fondos que ya hemos percibido han llegado a 100.000 empresas y a 6.000 de los 8.000 municipios de nuestro país”, detalló.

El jefe del Gobierno empezó su intervención hablando de las carencias estructurales que identifica en la economía española: “Menos productividad laboral, generamos bienes con menor grado de complejidad, tenemos menores tasas de innovación que otros países de la Unión Europea, nuestro mercado interior sigue sufriendo fragmentación y tenemos una administración lenta, a la que le cuesta seguir el ritmo del sector privado”. Esta sucesión

“El compromiso es proteger a familias y empresas”, aseguró el jefe del Ejecutivo

Calviño afirmó que en 2023 la economía irá mejor que en otros países europeos

precedió a la mención de las fortalezas con las que cree que se pueden superar estos problemas, como la reciente atracción de grandes inversiones, la pujanza de las energías renovables y baratas, la posición geopolítica privilegiada de España o el liderazgo internacional en sectores como el textil, el bancario o el turístico. “Después de la mayor crisis sanitaria y de que estalle una guerra en Europa, España alcanza los mejores datos de empleo de su historia, crece por encima de la eurozona y tiene la tasa de inflación más baja de la Unión Europea”, reivindicó Sánchez.

Justo antes del presidente intervino Xiana Méndez, secretaria de Estado de Comercio, quien indicó en la misma idea. “España nunca ha exportado tanto como el año pasado. Las empresas españolas son más competitivas en cada vez más sectores”, indicó Méndez, quien también destacó nuevas normas que, considera, pueden ampliar la capacidad de atraer inversiones de España, como la nueva ley de *start ups* (empresas tecnológicas emergentes). “La UE sigue siendo nuestro principal mercado, pero crecemos en Latinoamérica, África o Asia”, añadió.

## Fortaleza económica

Unas horas antes, en el mismo foro, la vicepresidenta de Asuntos Económicos, Nadia Calviño, quiso presumir de la fortaleza de la economía española. La ministra señaló que el PIB español avanzó más de un 5% en 2022, a pesar de la guerra y la inflación, debido sobre todo a un mercado laboral que resiste y al sector exterior. Este año, según Calviño la economía se comportará mejor que la de otros países europeos.

La vicepresidenta de Asuntos Económicos destacó además las inversiones multimillonarias realizadas por empresas como Google o Vodafone en España y defendió que es “uno de los destinos más atractivos para la inversión extranjera”, gracias, en parte, a la “seguridad y confianza generada por el Plan de Recuperación”. Sobre el Plan, que recoge una “ambiciosa agenda de reformas”, Calviño avanzó que incluirá financiación para dos programas: uno de asistencia técnica a entidades locales y otro de acreditaciones formativas para la mano de obra que se genere.

## CC OO propone vincular las alzas salariales a la marcha de las empresas

Unai Sordo reclama a las compañías subidas de sueldos para evitar una recesión

EMILIO SÁNCHEZ HIDALGO, Madrid  
El secretario general de Comisiones Obreras (CC OO), Unai Sordo, reclamó ayer a las empresas una subida salarial para compensar el golpe de la inflación. No solo lo pide para “mejorar” la situación de los trabajadores, sino pensando en la marcha de la economía

en su conjunto. “El incremento de los salarios de los trabajadores apropiándose de parte de los beneficios de las empresas, que han mejorado sustancialmente en 2022, es el factor clave para que no desacelere la economía de España y que no acabe entrando en recesión”, indicó ayer en una ruc-

da de prensa en la que el sindicato hizo balance de 2022 y marcó los principales retos de CC OO para 2023: “El principal es cambiar la distribución de los costes de la inflación, que repercutan más en los beneficios y menos en los salarios y los recursos públicos”. Además, Sordo ha propuesto que los salarios crezcan no solo en función del alza de precios, sino también de la marcha de las empresas y los sectores económicos.

Sordo sustentó esta exigencia en un dato extraído por su equipo económico: calcula que en el tercer trimestre de 2022 los márgenes de beneficios empresariales representaron el 10,4% sobre las ventas para el conjunto de la economía española, el nivel más alto desde 2014. Esta cifra se complementa con el desfase entre las su-

bidat salariales (2,78% en convenios a lo largo del año) y la inflación (8,4% de media en 2022). La mejora de los márgenes, indicó Sordo, “se da en todos los sectores de actividad, en unos más y en otros menos. Esto no va solo de grandes energéticas y distribuidoras de alimentación”. El líder sindical indicó que en la negociación su posición de partida es reclamar un 4% para 2022 y entre el 2,5% y el 3,5% en 2023 y 2024.

Una de las soluciones más reclamadas es el pacto de rentas, es decir, un acuerdo para repartir la pérdida que supone la inflación para empresas y trabajadores. Sin embargo, Sordo es muy pesimista sobre esta posibilidad: “Va a ser imposible porque nadie ha liderado el pacto de rentas. Censuramos la actitud del Gobierno, que

después de emplazarnos para conseguirlo ha sido incapaz de liderar la negociación. Solo se han tomado medidas unilaterales”.

Ante el rechazo de la patronal a que la inflación marque las subidas de salarios, CC OO ha planteado una alternativa: un índice que tenga en cuenta la marcha de cada sector para ajustar los incrementos (sin desechar del todo la inflación). “Dotémonos de un índice para que en cada mesa de negociación tengamos la información de cada sector. Un dato objetivo. Hoy en día, con la información disponible, es posible obtener este dato fácilmente”, dijo Sordo. Así, el sindicato propondrá a la patronal ligar parte de las subidas al IPC y otra porción a los beneficios de las empresas, con datos de la Agencia Tributaria.